

(62) Le commissaire de laiterie pourrait répandre de la meilleure manière possible, les renseignements réellement utiles aux fabricants de beurre et de fromage, qui résulteront des travaux et des investigations des stations expérimentales d'agriculture de la Puissance.

Les deux points dont la députation sollicite la considération aussi prochaine que possible et sur lesquels elle espère que le gouvernement donnera une réponse favorable, sont une subvention de \$3,000 pour l'Association laitière et la nomination d'un Commissaire de l'industrie laitière.

Les officiers de l'Association laitière de la Puissance du Canada sont :—

Président.—D. M. Macpherson, Lancaster (Ontario).

Secrétaire.—J. C. Chapais, Saint-Denis (Québec).

Trésorier.—H. S. Foster, Knowlton (Québec).

Avec les vice-présidents et les directeurs de chaque province.

NOMINATION.

Depuis lors j'ai eu l'honneur d'être informé par ordre du ministre de l'agriculture qu'un ordre en conseil avait été passé, par lequel j'étais nommé Commissaire de laiterie pour la Puissance du Canada, et aussi Agriculteur de la ferme centrale expérimentale à Ottawa. L'ordre en conseil sus-mentionné dit que : " Considérant la grande importance des intérêts de l'industrie laitière pour le Canada et le fait de la très grande extension tant dans la production que dans le commerce qui résulte dans la province d'Ontario des perfectionnements dans les procédés de fabrication, en particulier pour le fromage, il est à propos de nommer un commissaire de laiterie en connexion avec la ferme expérimentale centrale à Ottawa, dans le but de répandre des renseignements pratiques parmi les cultivateurs de la Puissance, par le moyen de bulletins et de conférences sur les méthodes les plus perfectionnées et les plus économiques de fabriquer le beurre et le fromage, et de nourrir le bétail pour amener les meilleurs résultats dans la production du lait."

Ma nomination prit effet le 1er février 1890, et à cette date j'entrai en fonction comme *commissaire de l'industrie laitière* pour la Puissance et comme *agriculteur* de la ferme expérimentale centrale. Par la courtoisie du professeur Saunders, directeur des fermes expérimentales de la Puissance, je fus déchargé de la plus grande partie du travail et de la responsabilité comme *agriculteur* jusqu'à ce que les travaux officiels du *commissaire de l'industrie laitière* fussent organisés et inaugurés dans les différentes provinces du Canada. On trouvera dans le rapport de la ferme expérimentale centrale un court rapport de mes travaux comme agriculteur. Pour aider à la clarté et faciliter les références à ceux qui y chercheront renseignements ou instruction, les sujets sont classés dans ce rapport sous les chefs suivants :—

- I. Deuxième convention de l'Association laitière de la Puissance du Canada.
- II. Premier voyage pour assister à des conventions dans la Nouvelle-Ecosse et le Nouveau-Brunswick.
- III. Travail des inspecteurs et instructeurs de l'industrie laitière ambulants.
- IV. Seconde visite pour donner des conférences dans les provinces maritimes.
- V. Le Manitoba, les territoires du Nord-Ouest et la Colombie-Britannique.
- VI. Bulletins sur l'industrie laitière.
- VII. Types de lait et législation sur les falsifications.
- VIII. Marque distinctive canadienne.
- IX. Chambres de commerce.
- X. Stations expérimentales d'industrie laitière.
- XI. Fabrication du beurre en hiver.
- XII. La tête et les bras en agriculture.
- XIII. L'établissement de fromageries et de beurreries.
- XIV. Rapport de l'assistant commissaire de l'industrie laitière.

J'ai l'honneur d'être, monsieur

Votre obéissant serviteur,

JAS. W. ROBERTSON,

Commissaire de l'industrie laitière.